

Hukum perlombaan ini tergantung pada maksud diadakannya perlombaan tersebut. Jadi hukumnya bisa wajib, sunnah, mubah bahkan di satu saat hukumnya bisa haram. Berdasarkan alasan yang dikemukakan oleh masing-masing ulama' madzhab kita dapat mengetahui status hukum setiap perlombaan pacuan binatang yang diselenggarakan.

Ulama' madzhab Syāfi'īy berpendapat bahwa perlombaan itu hukumnya wajib apabila kecakapan berperang sangat tergantung pada diadakannya perlombaan tersebut. Disatu saat hukum perlombaan itu bisa jadi sunnah. Bagi ulama' madzhab Syāfi'īy berargument bahwasanya perlombaan itu disunnahkan bagi kaum laki-laki.

Ulama' madzhab Syāfi'īy berpendapat tentang dimubahkannya perlombaan itu apabila diadakannya perlombaan pacuan binatang itu tidak ada maksud apa-apa, misalnya hanya bersifat atraksi dan hiburan. Sedangkan perlombaan itu hukumnya haram menurut ulama' madzhab Syāfi'īy apabila penyelenggaraan perlombaan pacuan binatang tersebut mengandung maksud diadakannya hal-hal yang haram pula, suatu misal untuk perjudian. Begitu juga bila mengandung maksud diadakannya hal-hal yang makruh, maka makruh pula hukum diselenggarakannya perlombaan pacuan binatang itu, misalnya hanya untuk kesenangan belaka sehingga lalai akan kewajiban dan tanggungjawab.

Suatu perlombaan adakalanya berhadiah dan adakalanya tidak memperebutkan suatu hadiah atau piala apapun, seperti halnya perlombaan yang bersifat atraksi dan hiburan. Perlombaan yang tanpa memperebutkan sesuatu menurut kesepakatan ulama' hukumnya diperbolehkan.

Adapun perlombaan yang memperebutkan suatu hadiah, baik itu piala tetap, piala bergilir maupun dalam bentuk hadiah yang lain, menurut kesepakatan ulama' diperkenankan dengan catatan sebagai berikut:

1. Bila hadiah itu berasal dari pihak yang tidak ikut perlombaan, dengan kata lain hadiah yang disediakan tersebut bukan berasal dari peserta. Misalnya hadiah ini disediakan oleh pemerintah, panitia, pihak sponsor atau yang lainnya. Apabila hadiah yang diperebutkan itu berasal dari masing-masing peserta lomba dengan ketentuan barang siapa yang dapat memenangkan perlombaan ini sehingga pemenangnya berhak mendapatkan hadiah di atas, maka hal yang sedemikian ini tidak diperkenankan karena termasuk dalam kategori perjudian yang jelas-jelas diharamkan, atau:
2. Hadiah tersebut berasal dari salah satu pihak peserta lomba, baik berasal dari pihak perorangan atau kelompok (regu). Dengan ketentuan barang siapa yang keluar sebagai juara, maka dia berhak untuk mendapatkan hadiah tersebut. Sedangkan bila perlombaan itu dimenangkan oleh pihak peserta yang menyediakan hadiah, maka bagi peserta lomba yang lain

tidak ada kewajiban apapun, seperti peserta yang kalah harus memberikan sesuatu pada pihak peserta yang menang. Misalnya di antara sekian banyak peserta lomba tersebut ada seseorang yang mengeluarkan harta untuk dijadikan sebagai hadiah lantas berkata pada peserta yang lain: "Barang siapa di antara kalian yang dapat memenangkan perlombaan ini, maka dia berhak mendapatkan hadiah yang aku janjikan. Akan tetapi jika aku yang menang, maka kalian tidak mendapatkan sesuatu dariku dan akupun tidak akan meminta sesuatu apapun dari kalian!", maka ketentuan yang sedemikian ini diperbolehkan, atau;

3. Hadiah itu berasal dari masing-masing peserta lomba dengan catatan *muhallil*¹⁰⁾ ikut serta dalam perlombaan ini dengan tanpa dimintai sejumlah harta sedikitpun untuk hadiah. Jika *muhallil* itu keluar sebagai pemenangnya maka dia berhak mendapatkan hadiah yang mereka janjikan, sedangkan jika pemenangnya adalah salah seorang dari mereka yang menyediakan hadiah, maka *muhallil* tidak wajib memberikan sesuatu kepada mereka. Apabila mereka sampai di garis *finish* secara bersamaan maka di antara mereka tidak ada suatu kewajiban atas yang lain. Sedangkan jika mereka memasuki garis *finish* secara berurutan, maka bagi pemenang pertama berhak mengambil hadiah yang dikeluarkan sendiri dan yang dikeluarkan oleh peserta yang lain.

¹⁰⁾ *Muhallil* adalah peserta lomba yang tanpa dimintai sejumlah harta untuk dijadikan hadiah yang oleh karenanya perlombaan tersebut hukumnya menjadi sah.

Sedangkan *muhallil* yang jatuh pada urutan kedua atau bersamaan dengan peserta yang lain, maka dia tidak mendapatkan hadiah apapun karena dia terkalahkan. Apabila *muhallil* keluar sebagai pemenang pertama bersama dengan salah satu peserta yang lain, maka peserta yang kalah harus menyerahkan hartanya untuk dibagi antara *muhallil* dengan peserta yang menang karena keduanya sama-sama keluar sebagai juara pertama. Sedangkan peserta yang keluar sebagai juara pertama bersamaan dengan *muhallil* tersebut, juga berhak atas hadiah yang dia keluarkan sendiri.

4. Jalab dan Janab dalam Perlombaan

Dalam setiap perlombaan, peserta lomba harus menjunjung tinggi sikap sportifitas, mematuhi peraturan lomba serta menerima dengan lapang dada setiap hasil keputusan juri selama keputusan itu benar dan sah. Kadang kala ada saja ulah peserta lomba yang menyiasati aturan permainan sehingga terhindar dari sanksi. Walaupun hal ini masih saja terjadi tanpa sepengetahuan panitia lomba, bukan berarti tindakan ini dibenarkan secara hukum.

Sikap sportifitas itu haruslah lahir dan tertanam pada masing-masing pribadi peserta lomba. Jadi bukan satu hal yang harus dipaksakan, sebab bagaimanapun juga upaya-upaya pihak yang berwenang dalam memasyarakatkan olah raga ini, sekaligus mengolahragakan masyarakat untuk memiliki sikap sportifitas yang tinggi tanpa adanya peran serta aktif masyarakat secara moril dengan kesadaran masing-masing pribadi, maka

kuda *'atiq* pada permulaan lomba larinya kencang sedangkan pada akhir perlombaan larinya semakin lambat, namun kuda *hajin* pada permulaan lomba larinya lambat sedangkan menjelang akhir perlombaan larinya semakin kencang, sehingga antara keduanya seimbang dalam mencapai garis *finish*.

- b. Pendapat yang kedua adalah pendapatnya Abi Ishaq al-Mawarziy. Menurut beliau, yang dimaksud dengan sepadan itu bukannya binatang yang diperlombakan tersebut harus satu jenis, akan tetapi yang dimaksud adalah masing-masing binatang yang diperlombakan itu sama-sama mempunyai peluang untuk memenangkan perlombaan. Sehingga boleh diperlombakan antara kuda dengan keledai atau antara unta dengan himar. Jika diyakini antara keduanya tidak ada peluang untuk sama-sama dapat memenangkan perlombaan walaupun antara kuda *'atiq* dengan kuda *hajin*, maka tidak sah hukum perlombaan tersebut. Begitupun juga walau satu jenis misalnya, akan tetapi berbeda dalam kekuatan dan kecepatannya maka perlombaan tersebut tidak diperkenankan.
2. Binatang yang diperlombakan tersebut harus ditunggangi hingga mencapai garis *finish*. Jika disyaratkan dalam perlombaan itu binatang tersebut lari dengan sendirinya tanpa dikendalikan oleh sang joki, maka hal ini tidak diperkenankan, sehingga hukum perlombaan ini tidak sah.

3. Garis *finish*-nya harus ditentukan dengan jelas, karena dalam perlombaan yang memperebutkan suatu hadiah, hal ini harus ditentukan dengan pasti. Jika perlombaan pacuan binatang tersebut dalam penentuan pemenangnya dengan cara sehingga salah satu peserta dapat mengalahkan yang lain, maka tidak diperbolehkan dengan dua alasan yakni:
 - a. Tidak diketahuinya garis *finish* dalam perlombaan tersebut.
 - b. Karena ketentuan ini tidak akan tercapai sehingga binatang yang diperlombakan tersebut tidak mampu lagi melanjutkan perlombaan.
4. Jauhnya medan perlombaan dapat ditempuh oleh binatang yang diperlombakan. Maksudnya, jarak medan perlombaan tersebut dapat diterima oleh akal, jadi tidak terlalu dekat dan juga tidak terlalu jauh apalagi hingga tanpa ditentukan batas akhirnya.
5. Hadiah yang diperebutkan dalam perlombaan pacuan binatang ini harus diketahui dengan pasti, misalnya berupa upah atau imbalan tertentu. Jika yang menyediakan hadiah tersebut pihak ketiga (panitia) maka besarnya hadiah antar pemenang lomba tersebut boleh sama boleh tidak, jadi menurut kebijaksanaan panitia.

tidak akan tercapai jika garis *finish*-nya berbeda. Sebab kadang kala binatang tersebut pada permulaan lomba larinya lambat sedangkan menjelang garis *finish* kecepatannya semakin tinggi atau sebaliknya, sehingga garis *finish*-nya perlu ditentukan. Jika perlombaan itu tanpa ditentukan garis *finish*-nya akan tetapi penentuan pemenangnya dengan ketentuan siapa diantara peserta yang dapat mendahului peserta yang lain, maka yang sedemikian itu tidak diperkenankan. Sebab hal ini tidak mungkin tercapai hingga binatang tersebut tidak mampu lagi melanjutkan perlombaan tentunya hal ini akan sukar dalam penentuan pemenangnya.

4. Hadiah yang diperebutkan dalam perlombaan pacuan binatang tersebut harus diketahui dengan pasti baik sifat, kadar maupun jenisnya. Sedangkan penyerahannya, hadiah itu boleh diserahkan secara langsung atau diangsur, boleh juga dengan cara sebagian diberikan kontan sedangkan sisanya diangsur. Dengan alasan, sesuatu yang boleh diserahkan secara kontan atau diangsur maka boleh juga diserahkan dengan jalan sebagian diserahkan secara tunai sedangkan sisanya dengan cara diangsur, hal itu sebagaimana akad jual beli. Sedangkan perlunya ditentukan tentang sifat, kadar maupun jenis dari hadiah yang dijanjikan tersebut karena seperti akad *salam* (pesanan).
5. Perlombaan pacuan binatang itu tidak mengandung unsur judi. Misalnya, hadiah yang diperebutkan berasal dari masing-masing peserta dengan

catatan barang siapa yang dapat memenangkan perlombaan ini, maka dia berhak mendapatkan hadiah yang dijanjikan. Jika demikian adanya maka perlombaan itu tidak diperbolehkan sebab termasuk dalam kategori perjudian.

C. Faktor Persamaan dan Perbedaan Pendapat

Persamaan pendapat antara kedua ulama' madzhab tersebut tentang lomba pacuan binatang adalah keduanya sama-sama berpendapat bahwa dalam lomba pacuan binatang yang memperebutkan suatu hadiah, jauhnya medan perlombaan yang meliputi garis *start* dan garis *finish* harus ditentukan dengan pasti. Selanjutnya, persamaan pendapat yang lain adalah hadiah dalam perlombaan itu harus diketahui dengan pasti baik sifat, kadar maupun jenisnya, sedangkan asalnya hadiah itu boleh dari pihak yang tidak ikut perlombaan (panitia) atau berasal dari salah satu peserta lomba atau berasal dari peserta dengan catatan *muhallil* ikut serta dalam perlombaan itu.

Sedangkan perbedaan pendapat antara ulama' madzhab Syāfi'iy dan ulama' madzhab Ḥambalīy adalah penentuan kategori binatang yang diperlombakan tersebut apakah harus satu macam ataukah satu jenis. Menurut pendapat ulama' madzhab Syāfi'iy binatang yang diperlombakan tersebut harus satu jenis. Walaupun tidak satu macam asal masih dalam satu jenis menurut

